



Notre mission :
Diffusez des sourires
dans les établissements
de soins.

DOSSIER DE PRESSE

clowns
z'hôpitaux

Clowns Z'hôpitaux, une mission de cœur

Depuis plus de 20 ans, notre association intervient dans les hôpitaux, les EHPAD et les centres médico-sociaux pour apporter du rire et du réconfort à ceux qui en ont le plus besoin.

Nos comédiens clowns formés, travaillent en lien avec les soignants pour offrir des moments de légèreté aux enfants malades, aux personnes âgées dépendantes et aux personnes en situation de handicap.



Bruno ROSNET
Président

Engagé depuis 7 ans, je suis heureux d'accompagner cette association pour diffuser des sourires dans les établissements de soins français.



Sandrine HUGOT
co-Directrice artistique

Je m'assure d'apporter l'accompagnement pédagogique et la formation continue aux comédiens clowns, gages de qualité de leurs interventions auprès des bénéficiaires.

Nos impacts

- ✓ Près de 350 demi-journées interventions par an.
- ✓ Plus de 3000 personnes rencontrées par an
- ✓ 20 hôpitaux et structures partenaires, dans 5 régions.
- ✓ L'amélioration de l'état émotionnel des patients selon les soignants.



Les actions menées par Clowns Z'hôpitaux sont conçues pour répondre à plusieurs objectifs essentiels, visant à créer un environnement propice à la guérison et/ou au bien-être des bénéficiaires :

- rompre l'isolement,
- fournir un espace pour exprimer ses émotions,
- encourager la communication,
- créer un sentiment de bien être.

Nos actions



1

Les enfants hospitalisés

Pour les enfants, les visites des clowns sont une bulle d'air, un moment déconnecté des soins. C'est une respiration dans leur quotidien à l'hôpital.



2

Les personnes âgées dépendantes

De la lutte contre l'isolement à l'amélioration des fonctions cognitives, en passant par la réduction du stress, les clowns apportent une contribution au bien-être et au bien vieillir en EHPAD.



3

Les personnes en situation de handicap

En lien avec les équipes soignantes, le but des interventions est d'apporter une rupture dans le quotidien et un outil pour s'exprimer.



4

Le personnel soignant

La venue des clowns dans un service hospitalier permet de créer une énergie différente et d'apporter une bulle de respiration dans un quotidien professionnel souvent complexe.

Témoignages



“ J’ai constaté qu’après le passage des clowns, la trace du rire reste. Le sourire de nos patients reste lumineux, grâce à eux, ils remontent le temps. ”

Dr Benabdelouahed,
médecin gériatre



“ Quand Théo est entré à l’hôpital, il était terrorisé... et nous aussi ! Quelques heures après son hospitalisation, les Clowns entraient dans sa chambre., et avec eux, un souffle de légèreté qui a balayé en un instant toutes nos peurs. Je n’aurai jamais pensé que la seule présence de Clowns puissent apporter autant, et aux enfants, et à leur famille. ”

Clothilde, maman de Théo, 7 ans

“ La venue des clowns nous donnent la pêche ! Y a de la joie ! Cela apporte le sourire aux enfants et aux parents... On assiste à des moments magiques. ”

Stéphanie,
infirmière en pédiatrie



Un engagement qui a du sens ✨

Témoignages

“ Maman est hospitalisée depuis plusieurs années dans une unité Alzheimer. Le personnel est gentil mais je me dis que les journées doivent être longues pour elle, et j'ai le cœur serré à chaque fois que je la laisse.

Depuis que les clowns lui rendent visite, je la sens plus joyeuse. Je crois réellement que la visite de ces clowns apporte quelque chose de formidable aux personnes âgées.

Valérie, fille de Jeannine, 81 ans



Un engagement en faveur des personnes fragilisées



“ Ce que j'apprécie c'est que les soignants bénéficient également de ce moment d'humour et de bonne humeur avec le passage des clowns.

Isabelle,
infirmière puéricultrice



“ L'intervention des clowns a un effet bénéfique sur l'état d'humeur des patients. On observe une diminution de l'anxiété, des manifestations de plaisir et d'intérêt, ainsi qu'une amélioration de la qualité de vie.

Dr Tronc, médecin



Dernières parutions presse

- **Article webCIDJ** de Paris, [Clown à l'hôpital : un métier sérieux](#)
- **Article Journal Le Crétois**, journal local (novembre 2024) Rester du côté des vivants ou comment faire du clown à l'hôpital
- **Podcast Holi & Thanato**, épisode n°72, L'humour et le deuil (octobre 2024)
- **Émission TV Vous êtes formidables**, France 3 Rhône Alpes (13 septembre 2023)
- **Article Dauphiné Libéré** (23 juin 2023) : Saint-François : un chèque remis à l'association Clowns Z'hôpitaux
- **Article Le Progrès** (17 mai 2022) : 1472€ donnés à Clowns Z'hôpitaux par les élèves
- **Article Le Progrès** (4 mai 2022) : L'école élémentaire court au profit des "Clowns Z'hôpitaux"
- **Article Dernières Nouvelles d'Alsace** (20 janvier 2022) : Un don pour l'association Clowns Z'hôpitaux,
- **Article Le Progrès** (30 octobre 2021) : Clowns Z'hôpitaux, des rencontres pour sortir du quotidien
- **Article Le Peuple Libre** (octobre 2021) : Soutenez les Clowns Z'hôpitaux





Nos outils de com

Notre **site internet** offre la possibilité de comprendre le fonctionnement de notre association (nos valeurs, nos intervenants, nos partenaires, etc.).

Il sert également d'outil de collecte de dons, permettant aux donateurs, qu'ils soient particuliers ou entreprises, de faire un don en ligne de manière simple et sécurisée.

www.clown-hopital.com

Nos **réseaux sociaux** pour suivre au quotidien nos actions dans les établissements de soins





Vous souhaitez en savoir plus?

Nous serions ravis d'échanger avec vous pour présenter nos actions dans les établissements de soins et le métier de clown à l'hôpital.

Contactez-nous :

Ellen DUHIL, Responsable de la communication

 ellen@clown-hopital.com

 06 27 59 65 18

 **Ensemble, diffusons des sourires !** 

www.clown-hopital.com

